
    本报讯（首席记者 姚丽萍）

十三届全国人大四次会议召开在
即。今天上午，在沪全国人大代表

离沪赴京。

据悉，在沪全国人大代表已
精心酝酿议案和代表建议，重点

关注统筹推进疫情防控和经济社
会发展，服务构建新发展格局、全

力深化改革开放、保障和改善民
生。其中，刘艳代表将提出疫情防

控常态化之下数据信息安全保护

的建议，邵志清代表将提出加快
发展生物全降解塑料行业的建

议，章伟民代表将提出为进博会
越办越好提供保障的建议……

代表们表示，一年来，中国全
面夯实了防控新冠疫情的社会基

础，疫情防控进入常态化，在全球
率先迈出了经济回暖的步伐，这是

一个了不起的世界奇迹！同时，中
国全面打赢了脱贫攻坚战，为实现

第一个百年奋斗目标奠定了基础，
这又是一个让世界瞩目的奇迹。

2021年是“新开局之年”，大

事很多。这一年，我们将迎来中国

共产党建党百年，还要在“十三
五”规划圆满收官的基础上，为

“十四五”规划开好局，谱写出新
时代新篇章。全国人大代表汤亮

说，作为一名企业家，更要在审议
“十四五”规划中，找准中国民营

企业的历史定位，抓住新时代的

新发展契机；在“十四五”的新开局
中，民营企业如何立足新发展阶

段、贯彻新发展理念、参与构建新
发展格局、实现高质量发展，是一

场大考，一定要与国家发展战略同
步，主动为国家挑大梁、作贡献，真

正迎来跨越式的高质量发展。
盛会在即，上海代表团将以

高度的政治责任感和使命感，切
实履行代表职责，精心酝酿提出

高质量议案和建议，遵守大会疫
情防控各项要求，全力以赴完成

大会各项议程，为推动国家各项
事业发展，确保“十四五”开好局

起好步，展现经济社会发展新气
象作出应有贡献。
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    本报讯（记者 江跃中 方翔）
今天上午，在沪全国政协委员启
程出席全国政协十三届四次会

议，并顺利抵达北京。大家对这次
盛会充满了期待。民盟上海市委

副主委、上海市公共卫生临床中
心主任朱同玉委员表示，“希望通

过这次会议，能够重新凝聚战略

科技力量，为‘十四五’规划的实
施、国家未来科技新的发展，做好

新跨越的体系设计。”
在沪全国政协委员共有 105

名。为开好本次会议，委员们深入
调研、精心准备，紧扣推动“十四

五”开好局、起好步和立足新发展
阶段、贯彻新发展理念、构建新发

展格局、推动高质量发展的重要
工作，以及养老照护、医疗保障、

教育发展、信息安全等领域热点
问题踊跃建言。截至今天上午，已

提交、拟提交的提案、大会发言和
社情民意有 182件。

昨天下午，在沪全国政协委
员们来到虹桥迎宾馆集中报到，

领取相关证件，接受核酸检测。面

对记者的提问，委员们有的介绍
提案内容，有的畅谈履职体会等。

来自教育界的倪闽景委员依然关
注教育问题，他表示，大学毕业

生的就业观念要有所转变，最好

先就业、再择业，“同时，高校要将
新技术、新要求融入课程，包括纯

艺术课程，让大学生们更加适应

社会发展新情况。”
中国电视艺术家协会副主席

王丽萍委员发现，近年来短视频
发展迅速，但网上直播的一些打

擦边球的内容涉嫌色情，还有虐
待动物等，对青少年是非常不利

的，她建议“加强优质的在线公共

文化内容供给，尤其要增加针对老

年人、青少年的优质内容供给”。
上海市工商联副主席周桐宇

委员对今年全国两会如期召开感
到欣慰，“这也说明国家防控疫情

取得的成效。这次的会期虽然短
了，但我们参政议政的质量不能

打折扣！”
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